

Fecha 24.01.2023	Sección Cartera	Página 22
---------------------	--------------------	--------------

EU no cede sobre prohibición del maíz transgénico

Funcionarios estadounidenses dijeron que, **de ser necesario, utilizarán los mecanismos de solución de controversias disponibles vía el T-MEC**

IVETTE SALDAÑA

—maria.saldana@eluniversal.com.mx

A pesar de las propuestas que hizo México al gobierno estadounidense para modificar el decreto que prohíbe la importación de **maíz transgénico**, funcionarios de Estados Unidos afirmaron que los cambios “no son suficientes” y advirtieron que, de ser necesario, utilizarán todos los mecanismos de solución de controversias del T-MEC.

Al término de una reunión de trabajo en la CDMX con funcionarios mexicanos, el jefe negociador para temas agrícolas de la Oficina de Representación Comercial de Estados Unidos, Doug McKalip, y la subsecretaria de comercio y relaciones exteriores del Departamento de Agricultura, Alexis Taylor, declararon que la propuesta del gobierno mexicano en la visita de fines del año pasado era insuficiente.

El planteamiento de noviembre de 2022 consistió en aplazar el decreto por el que se pretende que el 31 de enero de 2024 se elimine el uso e importación de **maíz** genéticamente modificado y otros pro-

ductos, dando un año más a la transición, y dejando el plazo hasta 2025.

“Estos cambios no son suficientes y el enfoque propuesto por México no está basado en la ciencia y todavía amenaza con interrumpir miles de millones de dólares en el comercio agrícola bilateral,

causar graves daños económicos a los agricultores estadounidenses y a los **productores ganaderos mexicanos**”, señalaron los funcionarios.

Además, agregaron, el decreto puede “sofocar las importantes innovaciones necesarias para ayudar a los productores a responder a los apremiantes desafíos climáticos y de **seguridad**”.

Si bien agradecieron los esfuerzos de funcionarios mexicanos del más alto nivel para continuar en la búsqueda de una solución respecto a las políticas contra los biotecnológicos, advirtieron que su viaje marca la importancia de resolver esta situación en la reunión con representantes del gobierno mexicano.

Reiteraron que hicieron saber a sus contrapartes mexica-

nas que “hay serias preocupaciones” por las políticas mexicanas en contra de los cultivos biotecnológicos.

Más reuniones

Además, para abordar diversos temas sobre la implementación del T-MEC, funcionarios de comercio de los tres países socios tendrán un encuentro esta semana.

Por otro lado, el miércoles 25, en San Diego, California, los viceministros de comercio de Estados Unidos, Jaime White, el canadiense Rob Stewart, y el subsecretario de Comercio Exterior de México, Alejandro Encinas, tendrán reuniones bilaterales y trilaterales para hablar de temas relativos al T-MEC.

Entre los temas a discutir estará la implementación del fallo a favor para México y Canadá en materia de reglas de origen de autos, tras la resolución que dio un panel de juristas que determinó que los estadounidenses estaban equivocados en el modo de interpretar la metodología de cálculo acordada en el tratado. ●



Continúa en siguiente hoja

Fecha 24.01.2023	Sección Cartera	Página 22
---------------------	--------------------	--------------

**FUNCIONARIOS DE
ESTADOS UNIDOS**

“El enfoque de México no está basado en la ciencia y amenaza con frenar miles de millones de dólares en comercio agrícola bilateral”

“[El decreto puede] sofocar importantes innovaciones para ayudar a productores a responder a los apremiantes desafíos climáticos y de seguridad”



El gobierno mexicano planteó a autoridades estadounidenses dar un año más a la transición, hasta 2025, para dejar de importar maíz transgénico.

CHARLIE NEBERGALL ARCHIVO AP